

# Une logique de l'apparaître non phénoménologique ?

Florian Forestier

Université Paris – Sorbonne

## Résumé

L'apparaître est-il l'affaire de la phénoménologie ? Une théorie non phénoménologique de l'apparaître peut-elle rendre compte de celui-ci dans toutes ses dimensions ? S'il a pu être souligné que le concept de phénoménalité et celui d'apparaître n'étaient pas superposables. Peuvent-ils cependant être disjoints ? Nous entendons poser les enjeux de la réappropriation non-phénoménologique de l'apparaître. Pourquoi poser une pensée de l'apparaître non phénoménologique ? Quel est le statut d'une telle pensée ? Nous nous concentrons sur *Logiques des mondes* de Badiou, qui nous semble la tentative la plus complète dans cette direction.

## Mots clefs

Phénoménologie – Apparaître – Badiou – Monde – Logique - Phénoménalité

## Abstract

Is the fact of appearing a phenomenological question ? Can a non-phenomenological theory of appearing account for it in all of its dimensions? It has been emphasized that the concepts of phenomenality and of appearing were not superimposable, but can they be separated? We offer to explore the foundations of a non-phenomenological reappropriation of appearing. Why develop a non phenomenological concept of appearing? What is the status of such a concept? We focus on Alain Badiou's *Logics of Worlds*, which is the most comprehensive attempt in this direction.

## Keywords

Phenomenology - Appearing - Badiou - World - Logic - Phenomenality

